

Le CALM - Centre d'art La Meute

Un nouvel espace pour l'art contemporain à Lausanne

Projet artistique de la coopérative d'habitation La Meute, qui vient d'accueillir ses habitant·e·x·s dans l'écoquartier lausannois des Plaines du Loup, Le CALM – Centre d'art La Meute verra son premier accrochage le 8 octobre.

Situé au rez-de-chaussée de La Meute, ouvert sur le parc du Loup comme sur le quartier en construction, Le CALM - Centre d'art La Meute, d'environ 150m², accueillera des expositions et une programmation cinéma, de même que des performances et concerts. Géré par une association, Le CALM sera synonyme de propositions aussi fédératrices que pointues dans cette région de Lausanne en pleine mutation.

«Du CALM», sa première exposition à voir jusqu'au 29 octobre, sera l'occasion pour les habitant·e·x·s de rejouer «The People's Choice» imaginé à New York en 1981. Pour inaugurer son espace, le collectif Group Material avait invité ses voisin·e·x·s à prêter un objet de valeur sentimentale, qu'il soit ou non artistique. La collection éphémère ainsi rassemblée a été présentée au public le temps d'une exposition, sous-titrée «Arroz con mango» en référence à la majorité hispanophone du quartier et à la nature hétéroclite des artefacts rassemblés. Les panachages et rencontres singulières seront au rendez-vous à Lausanne aussi, avec plus de cinquante pièces d'ores et déjà promises par les habitant·e·x·s. Accompagné·es des anecdotes et autres histoires qui les introduisent, les œuvres et objets créeront une conversation collective.

Cette première exposition fera partie du triptyque «ENTAME», programme inaugural du CALM comprenant deux expositions collectives et un double solo. Les trois propositions et les événements qui les accompagneront énoncent le désir de «faire communauté», de montrer des œuvres et des pratiques encore inédites ou peu vues à Lausanne, de chercher des contacts avec les scènes contemporaines nationales et de souligner l'internationalité des positions artistiques de l'arc lémanique étendu.

«Du CALM», 1^{er} volet d'«ENTAME»
Vernissage le samedi 8 octobre 2022, de 18h à 21h
Exposition du 9 au 29 octobre 2022.

Suite de la programmation (dates sous réserve):

«PRE TEXTE», 2^e volet d'«ENTAME»
Vernissage le vendredi 18 novembre 2022
Ouverture du 19 novembre au 21 décembre 2022
Dans le cadre du programme OFF du Festival des Urbaines 2022
Artistes: Gleni Çaçi, Vicente Lesser, Almendra Otto Ugarte, Gina Proenza, Laurence Rasti, Jessy Razafimandimby, Anaïs Wenger

«AT YOUR EARLIEST CONVENIENCE», 3^e volet d'«ENTAME»
Vernissage le vendredi 27 janvier 2023
Ouverture du 28 janvier au 6 mars 2023

Artistes: Petra Köhle & Nicolas Vermot-Petit-Outhenin, Christof Nüssli

La Meute

Coopérative fondée en 2011, La Meute a obtenu en janvier 2016 un lot en droit de superficie dans le cadre de la première étape de l'écoquartier des Plaines-du-Loup à Lausanne, en construction entre la Pontaise et la Blécherette. Ouvert cet été, l'immeuble de La Meute, dessiné par l'atelier d'architecture Lx1, comporte 25 logements pour ses sociétaires ainsi que pour des requérant·e·x·s d'asile mineurs non accompagnés, des étudiant·e·x·s et des artistes en résidence, dans le cadre de partenariats institutionnels (avec l'EVAM, la FSLE, l'EPFL Pavillon et la Ville de Lausanne). En plus du CALM, La Meute comporte deux autres projets communs ouverts sur le quartier: un café et un atelier/Fab Lab. Les trois structures sont gérées par des associations dont les membres sont principalement des habitant·e·x·s de la bâtisse.

Actuellement, l'association du CALM est composé de Federica Martini (présidente), Tizian Büchi (secrétaire), Samuel Schellenberg (trésorier), Ruth Childs, Patrick de Rham, Maria Iorio / Raphaël Cuomo et Stéphane Vecchione.

Contacts :

CALM – Centre d'art La Meute

Parc du Loup 3

CH-1018 Lausanne

calm.centreartlameute@gmail.com